
新型コロナウィルスの影響が白井にも
昨年秋に中国武漢市で発生した新型コロナウィルスは世界中を震撼させ、我が国においても東京オリンピッ
ク延期や東証株価暴落など甚大な被害を被っています。白井市も例外ではなく、感染者こそ出ていませんが
（3月28日現在）、各方面に多大な影響を与えています。
集団感染リスク回避のため、小中学校は3月2日から春休み終了の4月5日まで休校となりました。また、各児
童館や老人福祉センター、各センター老人憩いの家、図書館、プラネタリウム、郷土資料館、健康増進ルーム
などが臨時休館となり、市民が楽しみにしていた各種イベントも中止・延期となりました。
この状況が一刻も早く収束することを願っています。
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【東京電力に対する和解額はわずか6.5％】
原子力損害賠償紛争解決センター(文部科学省のも

とに設置された機関)から提示された東電福島原発事
故に伴う和解案は、市の請求額1,445万2,230円に対
してわずか93万5,100円(6.5％)とするものです。
市の顧問弁護士は妥当としていますが、事故がな

ければこの費用負担はないため、とても納得できる
ものではないことから反対しました。

市政に対するご意見・ご要望等ありましたらご一報下さい。

２０２０年４月
白井市議会報告 No.073

★３月定例議会開催★
2月13日～3月23日まで40日間の日程で3月定例議会が開催されました。台風15号の影響による白井

駅前商店街庇損傷事故和解案103万1,800円及び福島原発事故損害賠償和解案93万5,100円を議決後、
副市長の選任、1億2,238万4千円を減額する平成31年度一般会計補正予算、令和2年度一般会計198億
8,845万円(前年度比0.9％増)や特別会計など総額331億1,317万円の当初予算案など22議案が上程さ
れ、すべて可決しました。

【新年度予算に対する付帯決議】
新年度予算には文化会館大ホール天井のワイヤー補

強工事約2,500万円が含まれています。しかし、この工
事を実施しても震度６強の大規模地震時には天井崩落
の危険性は回避されません。また、市は着工25年が経
過する文化センターについて改修工事の計画が未だに
ありません。
そのため「白井市文化センターのあり方について速

やかに検討を開始し、文化会館大ホールの天井も含め
た大規模改修工事計画の策定をはかること」とする付
帯決議を可決し、市長に提出しました。

【副市長は千葉県から】
笠井市長が就任された昨年５月から欠員となってい

た副市長に髙橋俊浩氏が選任されました。
髙橋氏は千葉県企業庁総務企画副課長の50歳、これ

までニュータウン整備部や印旛土木などを歴任され
白井市の事情にも詳しいとのことです。
しっかり働いてもらいましょう！

区 分 申立て額 和解案額 割 合

除染費用 701,590 180,000 25.7％

検査・測定費用 1,450,764 110,000 7.6％

正職員
人件費

時間外 1,478,383 640,000 43.3％

時間内 10,774,183 0 0.0％

その他 47,310 5,100 10.8％

合 計 14,452,230 935,100 6.5％

（単位：円）
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公示地価推移

全国 千葉県 白井市

※４月２８日に議会報告会を予定しておりましたが、昨今の状況下から残念ながら
中止とさせていただきました。

このままでは白井の未来は衰退！？

会議中継 岩田典之
インターネット
映像配信

白井市議会 ⇒検索

マイナンバーカードは確定申告など使い方によっては大変便利です。私も保有しており、
今後さらに便利さは増すと思われます。しかし、安全性が担保されているわけではありま
せん。カードと一緒に暗証番号を紛失したらあらゆるデータが抜き取られる可能性があり
ます。また、保有しないことによる不利益はありません。いずれは健康保険証、免許証や
クレジットカードとも一元化されると言われています。カード管理に自信の持てない高齢
者などは保有するべきではありません。罰則があるからといっても犯罪がなくなるわけで
はありません。国や市の情報操作に惑わされることなく、しばらく様子を見ることが一番
賢明だと考えます。

新型コロナウィルスの影響で、各イベントの自粛や移動制限、不要不急の外出自粛という要請を受けて市民は「自宅に引きこもり」と
いう異常な状況となっています。みなさん健康維持のため工夫をして軽い運動や脳トレなどに励むようお願いいたします。

★３月議会では｢マイナンバーカードと出張所窓口廃止計画｣
について一般質問をしました★

Ｑ：マイナンバーカードは本当に安全か
Ａ：罰則があり必要な情報のみアクセスできるしくみ

で個人情報が漏れることはありません。また一定
数暗証番号を間違えると使用できなくなります。

Ｑ：カードと一緒に暗証番号を書いたメモを紛失する
と大変なことになるのではないか。

Ａ：個人で注意することが基本です。
Ｑ：出張所にマルチコピー機を設置してはどうか。
Ａ：出張所廃止の際には検討します。
Ｑ：指定管理者に委託することを考えてはどうか。
Ａ：それも含めて検討します。

市は令和2年10月から各出張所の窓口業務を縮小し、今後は全出張所の窓口

業務の廃止を予定しています。この窓口業務廃止の前提となるのは、令和４年度中にほとんどの市民がマイナンバー
カードを保有していることであり、コンビニでの証明書取得が見込まれるためとしています。

しかし、マイナンバーカードの裏面には、税や社会保障などに使われる１２桁の個人番号が記入されており、紛失等
による個人情報漏洩やなりすまし詐欺などの発生も危惧され、有効期限もあることから必要性を感じない市民も多いと
思われます。このマイナンバーカードと出張所窓口廃止による市民サービスの影響について質問しました。

（概要は5月15日新聞折込予定の『議会だより』、全文は市役所ロビー･図書館に置いてある『白井市議会会議録』をご覧下さい。）

Ｑ：マイナンバーカードの保有率は1月20日時点で、全
国で15.0％、白井市は15.9％という状況だが、普及
を促している職員の取得率は。

Ａ：14.6％です。
Ｑ：データベースにどのような情報が入力されているのか。
Ａ：福祉・所得・世帯情報、個人番号などです。
Ｑ：総務省は将来的には民間の様々なサービスに利用

できるとしている。そうなると図書館履歴から思想
や宗教が判別でき、年金・納税・戸籍、免許・資格、
さらに受診・投薬履歴、資産や投資など各データー
ベースの個人情報を名寄、監視が可能になる。

つまり、この制度の目的は個人の情報を国が一元
的に掌握、監視することではないか。

Ａ：それぞれ権限が制限されています。
Ｑ：カード不取得者に不利益はあるのか。
Ａ：メリットが得られないことです。

現在の白井市の財政状況は決して悪くありません。

全国1741市区町村中178番目（総務省地方財政状況調査3月17日公表）

とかなり上位に入っています。しかし公示地価は全国的に上昇しているの
に白井市はいまだ低迷したまま回復しません。都心に近く環境も悪くない
白井市はなぜ人気がないのでしょうか？ このままでは発展する近隣市の
狭間で白井市だけが取り残されてしまいます。

特色のある魅力あるまちづくりを！頼むよ！市長！

【白井市から転出者へのアンケート】
白井市から転出したい理由
１、交通費が割高だから 68.6％
２、市の発展に期待できないから 40.1％

３、日常生活が不便だから 32.8％

【住民意識調査から】
どのようなまちを目指すべきか
１、身近な買物の場や医療機関があるまち 44.7％
２、鉄道やバス交通が充実したまち 42.3％
３、駅前などに商業施設が数多く立地するまち 28.8％

【6月議会から一般質問にスクリーン使用可】
一昨年の庁舎改修に伴い本会議場にはスクリーンが

設置されていますが、6月議会から一般質問説明のた
め利用できることになりました。
私も早速利用したいと考えています。


